

Archivbericht: Schweizer Pfadfinder sprechen mit der ISS

Posted on 3. August 2022

Dieser Bericht wurde im August 2022 auf der alten Homepage veröffentlicht von HB9HJX

Im Rahmen des Pfadfinder-Bundeslager 2022 wurde auch Amateurfunk mit dem Rufzeichen HB9JAM betrieben. Der Höhepunkt des Funkbetriebes bildete der geplante Kontakt mit der Internationalen Raumstation ISS. Der Kontakt fand vom Bula-Funkturm in Goms aus statt. Die ISS war zum Zeitpunkt des ersten Kontakts ungefähr über Italien. Während rund zehn Minuten stellten die Pfadfinder der italienischen Astronautin Samantha Cristoforetti Fragen, welche aus dem Orbit beantwortet wurden.

Funktioniert hat der Funkkontakt dank der Hilfe von versierten schweizer Funkamateuren, welche den Aufbau und Betrieb der Funkanlagen während des Bundeslagers betreuten.

Nur geprüfte Funkamateure sind (abgesehen von Weltraumorganisationen) als Einzige berechtigt die ISS direkt per Funk zu kontaktieren.

Wie der Kontakt ablief kann man auf Youtube sehen ab Min. 36:00